

Aprobado
B.12

 CONCEJO DE BOGOTÁ, D.C.	PROCESOS GESTION NORMATIVA - CONTROL POLITICO - ELECCIONES DE SERVIDORES PÚBLICOS DISTRITALES	CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004
	ACTA SUCINTA	VERSIÓN: 07
		FECHA: 14-Nov-2019

CONCEJO DE BOGOTÁ DISTRITO CAPITAL
Periodo Constitucional 2020-2023

SESIÓN PLENARIA NO PRESENCIAL

ACTA: 033
LUGAR: Recinto Los Comuneros
FECHA: Miércoles 1 de abril de 2020
HORA DE INICIACIÓN: 9:15 A.M.
HORA SESION PERMANENTE: 12:53 P.M.
HORA DE FINALIZACIÓN: 2:45 P.M.
PRESIDENTE: H.C. Carlos Fernando Galán Pachón
SECRETARIO GENERAL Adhoc: Clara Inés Parra Rojas

ORDEN DEL DÍA

1. Registro electrónico de concejales y verificación del Quórum
2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día
3. Continuación debate de control político en desarrollo de la siguiente proposición

Proposición No. 345 del 11 de marzo de 2020

Tema: FORO CORONAVIRUS (COVID- 19)

Citantes: Bancadas Partidos, Centro Democrático, Bogotá para la Gente, Cambio Radical, Alianza Verde, Liberal Colombiano, Conservador, Polo Democrático Alternativo, MIRA, Colombia Justa Libres, Colombia Humana UP MAIZ, Partido de la U.

Honorables Concejales: Carlos Fernando Galán Pachón- Presidente, Voceros Fabián Andrés Puentes Sierra, Manuel José Sarmiento Arguello, Diana Marcela Diago Guaqueta, Marisol Gómez Giraldo, Martin Rivera Álzate, Emel Rojas Castillo, Ana Teresa Bernal, Gloria Ely Díaz Martínez, Rubén Darío Torrado Pacheco, Pedro Julián López Sierra, Armando Gutiérrez González.



Invitados: Secretario Distrital de Seguridad, Convivencia y Justicia Hugo Acero Velásquez; Personera Distrital (E), Rosalba Jazmín Cabrales Romero; Contralora Distrital (E), María Anayme Barón Durán, Veedor Distrital, Guillermo Rivera Flórez y los doctores Andrés Macías, Cesar Restrepo, Libardo Ariza, Jorge Mantilla, Juan Carlos Ruiz, Nathalie Pabón, Néstor Rosania

4. Comunicaciones y Varios

DESARROLLO

1. REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM : SAMIR ABISAMBRA VESGA, ALVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN, MARCO FIDEL ACOSTA RICO, HUMBERTO RAFAEL AMÍN MARTELO, ALVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ, EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO, JUAN JAVIER BAENA MERLANO, DORA LUCÍA BASTIDAS UBATE, DIEGO ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ, CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS, SARA JIMENA CASTELLANOS RODRÍGUEZ, DIANA MARCELA DIAGO GUÁQUETA, ANDRÉS EDUARDO FORERO MOLINA, CARLOS FERNANDO GALÁN PACHÓN, MARISOL GÓMEZ GIRALDO, ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA, LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, DIEGO GUILLERMO LASERNA ARIAS, LUIS CARLOS LEAL ANGARITA, PEDRO JULIÁN LÓPEZ SIERRA, MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ, CELIO NIEVES HERRERA, DARÍO ANDRÉS ONZAGA NIÑO, ANDRÉA PADILLA VILLARRAGA, FABÍAN ANDRÉS PUENTES SIERRA, ATÍ SEYGUNDIBA QUIGUA IZQUIERDO, OSCAR JAIME RAMÍREZ VAHOS, MARTÍN RIVERA ALZATE, JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE, EMEL ROJAS CASTILLO, MARÍA FERNANDA ROJAS MANTILLA, HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO, MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO, RUBÉN DARÍO TORRADO PACHECO, MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, YEFER YESID VEGA BOBADILLA, ADRIANA CAROLINA ARBELÁEZ GIRALDO, ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, GERMÁN AUGUSTO GARCÍA MAYA, ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, JORGE LUÍS COLMENARES ESCOBAR y MARÍA SUSANA MUHAMAD GONZÁLEZ.

La secretaria informa que se han contestado el llamado a lista cuarenta y dos (42) honorables concejales, por lo tanto hay quórum decisorio.

El presidente solicita se lea el siguiente punto del orden del día.

2. LECTURA DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA

La secretaria procede a leer el siguiente punto de orden del día (el cual esta transcrito en la parte superior).

El presidente pregunta a la Plenaria si aprueba el orden del día leído, el cual es aprobado con treinta y cinco (35) votos a favor, siendo las 9:36 A.M.

El presidente solicita se lea el siguiente punto del orden del día.



3. CONTINUACIÓN DEBATE DE CONTROL POLÍTICO EN DESARROLLO DE LA SIGUIENTE PROPOSICIÓN.

Proposición No. 345 del 11 de marzo de 2020

Tema: FORO CORONAVIRUS (COVID- 19)

Citantes: Bancadas Partidos, Centro Democrático, Bogotá para la Gente, Cambio Radical, Alianza Verde, Liberal Colombiano, Conservador, Polo Democrático Alternativo, MIRA, Colombia Justa Libres, Colombia Humana UP MAIZ, Partido de la U.

Honorables Concejales: Carlos Fernando Galán Pachón- Presidente, Voceros Fabián Andrés Puentes Sierra, Manuel José Sarmiento Arguello, Diana Marcela Diago Guaqueta, Marisol Gómez Giraldo, Martín Rivera Álzate, Emel Rojas Castillo, Ana Teresa Bernal, Gloria Elsy Díaz Martínez, Rubén Darío Torrado Pacheco, Pedro Julián López Sierra, Armando Gutiérrez González.

Invitados: Secretario Distrital de Seguridad, Convivencia y Justicia Hugo Acero Velásquez; Personera Distrital (E), Rosalba Jazmín Cabrales Romero; Contralora Distrital (E), María Anayme Barón Durán, Veedor Distrital, Guillermo Rivera Flórez y los doctores Andrés Macías, Cesar Restrepo, Libardo Ariza, Jorge Mantilla, Juan Carlos Ruiz, Nathalie Pabón, Néstor Rosania.

El Presidente informa que ya son cuatro sesiones relacionadas con el tema, al igual que se invitó al Secretario Distrital de Seguridad y Convivencia.

En el transcurso de la sesión se registra el ingreso de los siguientes honorables concejales. JULIÁN ESPINOSA ORTÍZ, NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR y GLORIA ELSY DÍAZ MARTÍNEZ completando los 45 Concejales asistiendo a la sesión.

El presidente procede a informar a la plenaria que van a intervenir en el siguiente orden los invitados para la sesión de hoy, así:

El doctor HUGO ACERO, Secretario de Seguridad y Convivencia, presenta su informe en los siguientes términos. Da saludo de bienvenida a los concejales.

Informa que fueron eliminadas las visitas a los presos de las diferentes cárceles, en el entendido que se podría presentar amotinamientos esto se hizo después de que se llevó a cabo un consejo de seguridad con todas las instituciones en donde el tema principal fue el encarcelamiento de las cárceles, se dieron anillos de seguridad el primero por parte de la Policía Metropolitana y el segundo por parte del Ejército, se dio explicación a los internos e internas. Tuvo la oportunidad de visitar patio a patio, explicando el por qué esa medida?

El otro punto fue el simulacro el 20 de marzo, se definieron acciones conjuntas con lo que tenía que ver con la seguridad de la Ciudad, al igual que las entradas y salidas, lo mismo que el reforzamiento en las estaciones de Policía teniendo en cuenta las personas que están recluidas, Se han dado dos problemas en el caso de la 32 el cual está a cargo del ICBF al igual que el enfrentamiento de dos grupos Venezolanos y Colombianos. Debido a ello se dieron estrategias.

Al finalizar el Simulacro, se hace nuevamente otro Consejo de Seguridad, se han dado 32 sesiones dificultando de alguna manera el trabajo, se han presentado problemas en la zona de Corabastos y así sucesivamente. Se hizo control de ingreso lo cual mejoro, han habido problemas en el barrio Santa Fe con los famosos paga diarios. Se han presentado al igual las filas en los bancos, se creó el PMU, buena oportunidad para que la ciudad esté atendida, ha visitado las diferentes instituciones, ha tenido acompañamiento de los diferentes entes al igual que con la Policía y el Ejército, el horario ha sido las 24 horas.

El día 31 de marzo, se tuvo otro Consejo de Seguridad, con el acompañamiento del Ministro de Defensa, donde se trataron 4 temas importantes como fueron:

1. Salud acompañó Secretario de Salud donde dio a conocer todo lo que se ha hecho y como se continuara, y así definir temas de seguridad para evitar actos de violencia tanto al cuerpo médico como a las instalaciones.

2. Población Vulnerable, cómo se va a seguir atendiendo, hubo acompañamiento de la Defensa Civil, cuerpo de Bomberos, Cruz Rojas, IDIGER, se trató el tema de habitante de calle, el tema de los albergues. El Director de IDIPRON trato el tema de cómo se está trabajando y cómo se continuará.

3. Abastecimiento, Cómo se está trabajando con este tema, tema de seguridad ya que se ha dado el saqueo a los supermercados, de ahí la importancia de la distribución de los alimentos. Son pocos los casos donde se ha dado la especulación. Se ha fortalecido el 123.

4. Privación de la Libertad, se ha trabajado con el tema administrativo, hay 42 celdas que están reservadas en el caso de que toque aislar a la persona, Cárcel Distrital no se han presentado casos de aislamiento. Se propuso el tema en el caso de aislamiento, se estudió la posibilidad de alquilar una bodega. Decreto de calamidad para algunas estaciones de Policía al igual que las URI. Lo bueno de esto es la coordinación que hay de todos los organismos de control las 24 horas.

Se ha trabajado en conjunto con Cundinamarca, temas distintos pero que tienen que ver con los posibles hechos que se presenten en cuanto a los temas de alimentos. Destaca el trabajo de los Organismos de Control, con relación al seguimiento que hacen las entidades, al igual que se conformaron grupos de Whats App.

Todos los funcionarios tienen sus elementos de seguridad, donde tienen que estar cambiándolos cada 3 hora., personas valiosas como son los gestores, se ha trabajado en forma virtual con las organizaciones sociales, se crearon las audiencias virtuales, temas de responsabilidad virtual, acompañamiento.

En las estaciones de policía se entregó material de seguridad, lo mismo que los arreglos de primera necesidad, se están llevando refrigerios diarios a todas las estaciones de policía. Emergencia Manifiesta, se está comprando elementos de aseo.

En síntesis se fortaleció el tema del 123, se está haciendo capacitación entre las 12 m hasta las 5:00 a.m. ,para las personas nuevas. Ha disminuido los accidentes de tránsito, el PMU se ha estado fortaleciendo a diario, se necesita de personas que siempre estén ahí, siendo esta un Puesto de reacción, ha aumentado el tema de salud y toca atenderlas como corresponde, se han adoptado algunas salas en las cuales se está trabajando. De ahí que esas son las acciones que se están dando.

Agradece a los concejales, las Instituciones y la ciudadanía y en especial gracias a DIOS. Queda como representante la Subsecretaria Alejandra Tarazona, la cual conoce perfectamente del tema.

El presidente agradece al secretario Hugo Acero, por la participación a este debate, ahora se inicia la intervención de los expertos.

El doctor CÉSAR RESTREPO, Director de Seguridad Urbana de Pro-Bogotá, experto en el tema: Se refiere a los retos ordinarios.

Con respecto al tema los retos son sobrevinientes con respecto a la crisis, uno se pregunta ¿si el crimen común a aumentado o no? La violencia confinada, intrafamiliar, entre las mujeres, violencia sexual, los resultados al final de esto seguramente van a aumentar, hay que tener capacidad de respuesta ágil, víctimas y victimarios conviven en un mismo espacio y eso aumenta el riesgo de manera exponencial. Crimen organizado, se prenden las alertas, el con finamiento de los ciudadanos se da como fenómeno el micro tráfico. Distribución de medicamentos de asistencia.

El ciber crimen, fenómenos por asuntos financieros y económicos, robo de información, relajamiento en los seguros y su incidencia.

En cuanto a los retos extraordinarios, capacidad social, económica e institucional, se deben crear recursos públicos y privados para enfrentar este tema. Otro tema la sostenibilidad de la respuesta, que esta no se caiga.

El tema de seguridad carcelaria, requiere una atención prioritaria en estos momentos, se refiere a la seguridad de los funcionarios que están involucrados en el mecanismo de respuesta se refiere a la seguridad sanitaria para que no se den riesgos. El riesgo funerario, según el Instituto Nacional de Salud, el número de muertos que puede ocurrir en Colombia es grande y que se debe considerar desde el primer momento.

En salud facilitación en casa, alimentos a la población de que les llegue a las casas y no tengan que desplazarse por mucho tiempo y así se evitan las protestas y asonadas evitando los riesgos. No hay los sistemas de información robustos y de ahí la creación de la mafia.

Otro tema los servicios públicos, seguridad para proveerlos, sostenibilidad económica, involucrar a la mayor gente posible, inyectar recursos no en dinero sino en un porcentaje de los empleados. Para dar respuesta a todo esto se debe involucrar a la Policía, al Ejército, Scout. Se necesita que no haya alto nivel sanitario y menos desplazamiento.

El doctor ANDRÉS MACIAS, Docente en el tema de Conflicto Armado habla de temas puntuales y que se deben fortalecer como son:

El Pie de fuerza, no amigo de la militarización de la Ciudad, es fundamental establecer un protocolo claro que se socialice al interior de la administración central, No se debe tener como herramienta de amenaza ante la ciudadanía, Otro tema es crucial cuidar a la Policía Nacional, se puede utilizar como herramienta adicional. Pero no se puede permitir que sean contagiados. Todo ello aplica para el nivel nacional, se debe rotar la fuerza pública, Seguridad privada, no se debe tener en cuenta que reemplace la fuerza pública, sin que cambien los roles.

Apoyar la situación de las personas privadas de la libertad, insistir que el Decreto que está en curso se pase a sanción presidencial y que quede vigente. Comunicar los protocolos por diferentes medios como perifoneo y se debe repensar el cual puede ser útil.

Es fundamental ver que está haciendo la administración local, en cuanto al tema de los mensajes que están llegando por las redes sociales los cuales han causado gran preocupación a la ciudadanía y evitar la propagación, de ahí que es fundamental tener fuentes confiables.

Otro tema es el Plan de contingencia al interior de la administración y saber cuáles son los protocolos claros para así prever cuando un funcionario llegue a contagiarse y que deba entrar en cuarentena, saber ¿quién lo va a reemplazar? Cuál va a ser el plan de contingencia administrativo fundamental para cubrir ese evento?.

Violencia intrafamiliar, suplantación de criminales o enfermeros que están suplantando y que están ingresando a los hogares, ¿ qué se aprendió del pánico que se vivió el 21 de noviembre? .

Se debe levantar la imagen de la fuerza pública, para dar mayor seguridad a la población previendo un mejor servicio para y por lo tanto que se recupere la confianza entre Fuerza Pública Vs. Comunidad,

El doctor LIBARDO ARIZA, Director del grupo de Prisiones de la Universidad de los Andes. Envía Audio debido a las dificultades de señal.

La Doctora NATALY PABÓN, Politóloga en Maestría de asuntos Internacionales Da saludo de bienvenida, exponer 5 puntos concretos:



1. Identificación con zonas críticas, Suba, Ciudad Bolívar, Engativá, Mártires, Kennedy, donde se dan bloqueos y saqueos, Se debe hacer coordinación para la entrega de ayudas, articulación con organismos de inteligencia trabajando frente a lo que se pueda presentar, al igual que trabajo con la comunidad y así no se presenten todas estas situaciones, no es amiga de la Militarización se está en un estado de emergencia, no es represión ni acciones que vayan en contra de los ciudadanos.
2. Trabajo desde lo local desde las alcaldías menores, que haya articulación con los comandantes de la Policía para la entrega de sus ayudas, que se den alertas tempranas, participación activa.
3. Aumento de presencia de todos los miembros de la familia en el hogar, generándose la violencia intrafamiliar. Tema que se debe tener en cuenta con la ayuda de la Policía, medicina legal,, se hagan investigaciones con apoyo jurídico, esto también para el maltrato con los niños.
4. Cumplimiento de las medidas nacionales y distritales, en este caso se está trabajando con la Policía Nacional, es importante que se tengan en cuenta los apoyos tecnológicos con qué cuenta la ciudad para poder hacer seguimiento a estas medidas que puede servir en los lugares, donde no se está cumpliendo estas medidas.
5. Manejo de la información falsa, virus informático, bloqueo por falsas noticias, tanto vías como en los hospitales, generando todo ello pánico y reacción, lo cual genera afectación a la comunidad y por ende la convivencia. Es importante coordinar la seguridad y la acción de reacción en movilidad, CAI, paneles y contar con todos los recursos que tiene la Policía los cuales pueden ser de gran utilidad.

El doctor JORGE MANTILLA, Politólogo e Intencionalista Maestría en estudios Políticos: Aprovecha para contar como ve la situación en Bogotá. No hablar de riesgos, sino es la eminencia de lo que se está viviendo en otras ciudades. En qué momento estamos. Menciona aspectos claves, para recuperar y volver a la normalidad hasta recuperar la normalidad.

Tener en cuenta que viene un Plan de Desarrollo y que eso tiene que pasar con pandemias o sin pandemias. No se está viviendo esta cuarentena en los diferentes estratos, hay distanciamiento social generándose una serie de conflictos que pueden escalar si no se tiene cuidado, El riesgo es que los Policías, médicos, bomberos, paramédicos, se van a enfermar, para y por ende toca utilizar los recursos que se tienen. Se debe llevar a la profesionalización, Es fundamental la operación de las capacidades en cuanto al ejército. Bogotá tiene enorme capacidad territorial, profes de IDIPRON, cargos inferiores de escala salarial los cuales al profesionalizarse pueden llegar a ayudar a descongestionar la Policía. Comportamiento de los ataques terroristas. La ciudad debe reactivarse por sectores. Los ataques de mafia de medicamentos y de sector salud, Se dio una comunicación sobre los planes en curso se van a acelerar, los ataques terroristas es tema de importancia. Igualmente se debe tratar el tema de la economía informal, Se va a provocar una reacción de grupos organizados, la ciudad está bien parada, el Concejo ha venido trabajando e invita a seguir trabajando para así volver a la normalidad.

El doctor JUAN CARLOS RUÍZ, Doctor en Ciencia Política y Administrador de Empresas.: hace un breve resumen en lo siguiente. Le surgen dos preocupaciones y es el relacionado con el confinamiento un poco Folklórico, ve que no hay aproximación de tolerancia, muchas personas fuera de sus hogares. Hace llamado a la ciudadanía, se está pecando por lapsos, poca seriedad en el confinamiento. Igualmente le preocupa la parte operativa de la Policía Nacional, sugiere se haga bloqueo de las vías en donde los ciudadanos no puedan estar saliendo ya sea por diferentes motivos, que las multas se hagan realidad, muchas personas están haciendo uso vehículo innecesariamente.

Tiene la percepción de que se va a dar un aumento considerable de la pandemia, no quiere ser alarmista, no sorprende que se den saqueos de las personas que desean proveerse de alimentos y salga a las calles, En la medida del confinamiento sugiere que se abastezca los sitios donde se necesite más provisiones de alimentos, ya que se va a presentar un gran deterioro desde todo punto de vista.

El doctor NESTOR ROSANIA Abogado, Especialista en Alta Gerencia de la Defensa Nacional: Se ha venido haciendo monitoreo prematuro, Micro trafico sigue activo, hoy la metodología droga se está llevando a domicilio no están parando, otro tema el gota a gota en Bogotá, falsos domicilios que están llegando a las casas.

Tema de lo cibernético, se debe buscar el apoyo con los bancos para dar cultura y no dejarse engañar.

Tema de asonadas y uso a establecimientos, otro tema las falsas noticias, que se dé información real, hacer pedagogía frente a estos riesgos. Lo mismo la geo-referenciación para así detectar los riesgos dentro de un mapa real,

Se necesita un departamento frente a las amenazas, con análisis y así categorizar los riesgos, articulación de los frentes de seguridad, lo mismo que la privada la cual es fundamental en conjunto con la Fuerza Pública aprovechando los diferentes medios tecnológicos con que se cuenta.

El presidente informa a la plenaria, que con esta es la cuarta sesión, relacionada con el tema.

Por lo tanto procede a dar el uso de la palabra por Bancada para su que hagan sus respectiva intervención.

En primer lugar la Bancada Cambio Radical:

El Concejal PEDRO JULIÁN LÓPEZ SIERRA: Aborda temas de importancia para la ciudad, entre los cuales están la seguridad, de ahí que se pregunta ¿Dónde están las acciones que se vienen haciendo para poder atender una situación compleja que se está viviendo en la ciudad, y así brindar tranquilidad y seguridad a los Bogotanos? Ejemplo tema de amotinamiento al interior de la cárceles de la ciudad, ¿qué medidas se han adoptado? ¿de qué manera se está llegando a cada uno de los sectores y cómo se está

15

ayudando a la población y cada una de sus familias?. Lo que generó mayor preocupación entre la ciudadanía, fue cuando la alcaldesa dice: "que esto iría por tres meses". No teniendo en cuenta ciertos parámetros para que cada uno salga a cumplir con sus diferentes obligaciones.

El concejal ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA: Uno de los problemas más preocupantes durante el aislamiento preventivo obligatorio, es la manera en que el distrito está asumiendo el reto en el sentido de que las personas cumplan con este aislamiento, hay presencia de gestores en algunos sectores, pero esto no ha sido suficiente, porque se ha seguido presentando aglomeraciones de personas.

Le hubiera gustado escuchar al Secretario de Seguridad y Convivencia, el paquete de medidas a tomar dentro de estos trece días que vienen, ¿cómo se va actuar con la población más vulnerable para poder subsistir? Se han visto saqueos, de ahí pide que las entidades del Distrito puedan dar una solución para estas personas.

Igualmente se necesita una estrategia para los comerciantes para que puedan proteger sus negocios, ya que los habitantes de calle se están metiendo a los negocios y los están saqueando. A medida que pasan los días los riesgos son más latentes. Se necesita estrategia con los comerciantes.

La ciudadanía debe conocer cómo operan las alcaldías locales y conocer los sitios que están abiertos para poder denunciar para que se configure de forma urgente y fortalezca la capacidad de respuesta Institucional.

La estrategia de los ciudadanos es decir que desconocen las medidas y multas a las que se someten al no cumplir con el aislamiento. - Rechaza los actos de Vandalismo, especialmente en Usme.-Denuncia del personal de la Salud, donde han sido víctimas de ataques, atracos y no se les permite ingresar a las casas, lo mismo al transporte público. Contemplar la posibilidad de Militarizar ciertos sectores.

Dos aspectos fundamentales:

1. Coordinar con el Gobierno Nacional y con el viceministro de justicia para que se articule a la fuerza pública en determinados sectores y así generar seguridad a la ciudadanía.

Cómo se van a garantizar las medidas de seguridad para las URI y UPJ, CAI y estaciones de Policía, tanto para la Fuerza Pública como para los que se encuentran privados de la libertad.

¿Cuál va a ser la seguridad y cuáles van a ser las medidas de protección para que la policía pueda cumplir con su labor?.

La concejal MARISOL GÓMEZ GIRALDO: Informa que la Secretaría de Seguridad está haciendo una labor muy grande, en donde considera se deben atacar muchos frentes. De ahí que procede a hacer una serie de preguntas.

¿Cuáles son los mayores problemas de orden público en las cárceles?. Otro tema el de Usme con relación a las manifestaciones generadas por la comunidad, se debe reactivar la Policía. Otro tema es los arrendatarios relevancia el tema de los venezolanos y el desalojo de los mismos en el barrio Santa Fe, donde el mismo estaba previsto, de ahí que desea saber ¿Qué participación han tenido los venezolanos en los desórdenes públicos en desalojos, saqueos y robos? Diálogos con los obreros constructores, quedaron sin contratos. Se continúa con el crimen organizado, extorsión, venta de droga, donde puede llegar a cometerse asaltos en tiendas, casas. Evaluar conveniencias de medidas en las empresas de vigilancia 24 horas de trabajo. ¿Cuál ha sido la labor de la policía en cuanto a los animales lanzados a la calle y donde los están protegiendo?, lo mismo sugiere se continúe con los controles para aquellas personas que han hecho denuncias contra la Policía y se hagan los correctivos del caso, ya sea dando cursos pedagógicos para que la comunidad llegue a tener confianza en la Policía.

El concejal CARLOS FERNANDO GALÁN PACHÓN, habla acerca de los retos en cuanto a la seguridad y ya es conocido el tema de las condiciones actuales de Hacinamiento carcelario y adicionalmente es clave que Corabastos siga suministrando los alimentos para la ciudad, pero que no se convierta en un foco de contagio.

Idea: Operación estrategia Anillo Innovación, que contempla trasladar la cárcel modelo de Bogotá, para que se plantee en el POT, ampliación de la cárcel Picota.

Burocracia de calle, ha recibido denuncias de los Ángeles azules, de los gestores de convivencia en el sentido de que se le han cancelado los contratos, gente que tiene experiencia, considera que no se les debe cancelar los contratos. Le pregunta a la administración ¿si está cambiando esos equipos? Otro tema concreto es el tema de Abastos, el cual debe seguir con el abastecimiento de alimentos, pero toca tomar medidas para evitar la aglomeración.

¿Cuál va a ser la seguridad y medidas de protección para que la policía pueda cumplir con su labor?.

El concejal EMEL ROJAS CASTILLO, Donde hace preguntas puntuales. Primero que todo pedirle a la Secretaria de Seguridad y Convivencia Ciudadana envíe las respuestas.

¿Cuál ha sido la salida que ha planteado para el tema de la paga diario?

Tema del habitante de calle si los mismos, ¿se van a confinar o no?

Distribución efectiva de los efectivos, ¿qué plan tiene la secretaria de Seguridad? ¿Qué ha hecho la administración distrital en cuanto al tema carcelario? ¿Qué ha pasado con las estaciones de Policía, solicita reporte? ¿Qué se está haciendo con lo que tiene que ver con la seguridad informática, avances? ¿Cómo estamos distribuyendo los Gestores de Convivencia y que estamos protegiendo? ¿Cómo ha sido la relación entre la vigilancia privada y la fuerza pública? Cómo va el 123?

El concejal MARCO FIDEL ACOSTA RICO, centra su intervención en 4 puntos fundamentales.

1. Apoyo necesario de las fuerzas militares, policía en Bogotá, falta conciencia ciudadana.
2. La secretaria de seguridad pueda hacer un análisis y monitoreo del comportamiento del delito en los barrios periféricos, donde han venido operando pandillas, fronteras invisibles y tomar medidas, en especial el micro tráfico.
3. Adaptabilidad en las plataformas digitales, delincuencia, acoso sexual, violencia intrafamiliar.
4. Grave crisis humanitaria, no estigmatizarlos pero si deportarlos en el caso de que cometan algún delito.
- 5.

Interviene el Centro Democrático

El Concejal RAFAEL AMÍN MARTELO, qué medidas que se han tomado en las trece casas de Justicia? Cantidad de integrantes de la Fuerza pública en las calles de Bogotá, Refuerzo línea 123, ¿si se va ampliar? ¿Si se va a llevar el pico y cédula? ¿De qué sirve en confinamiento y en qué quedo el desalojo?

Recomendaciones: ¿qué se va a hacer con todo el personal de la fuerza pública? ¿Situación de los Venezolanos?

La concejal DIANA MARCELA DIAGO GUAQUETA, se ha triplicado la violencia Intrafamiliar el reporte de 27 de marzo ascendió a 1300 llamadas por este tema, se necesitan medidas urgentes. Líneas 123, congestionada, Falta de seguridad alimentaria, grave. ¿Qué se va hacer con la línea de emergencia? Saqueos a los comerciantes, ¿Qué planes tiene programados para los subsidios de la Secretaria de Educación? Las medidas de protección para la policía.

El concejal ANDRÉS EDUARDO FORERO MOLINA, retoma lo que sus compañeros han dicho en las intervenciones, Concentración de la gente para ir al mercado, Pico y Cédula evitando las aglomeraciones. Pide a la administración haga un ejercicio de focalización y así evitar los Robos y saqueos en las casas y los entes de salud. Solicita se haga una revisión. Necesidad de ser más efectivos en la entrega de los mensajes. Positivos anuncios del 123. Pide a la alcaldesa que revise lo que está haciendo con la población venezolana, ya que dice que es tema de Migración Colombia.

Cierra diciendo: Con relación al anuncio hecho por la Alcaldesa de Bogotá, donde dice debido a la cuarentena por tres meses, anuncio pago de impuestos para el mes de junio, el Secretario de Hacienda señalo que eso era imperativo.

Interviene la Bancada del Partido Liberal.

El concejal SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA, renovación de contratos. Hacinamiento en las estaciones de Policía, donde dicen que no cuentan con los elementos de protección y seguridad guantes, alcohol y tapabocas, la policía ha puesto la cara a la Ciudad, donde está poniendo su vida en riesgo en las calles. Pide al Secretario de Salud llamar al orden a los venezolanos y así evitar los desórdenes que se están presentando en la Ciudad. Otro tema es la de Militarizar a la Ciudad.

La concejal LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, pide a los Secretarios de Salud que estén atentos. Reclama a las entidades que informe en tiempo real como está evolucionando la emergencia, agradece a la secretaria distrital de seguridad, ya que ha sido eficiente. Habla sobre el desorden en la ciudad debido a las ayudas económicas, las cuales no están llegando, de ahí que se han presentado desmanes. Agradece a la personería por la preocupación que ha tenido referente al tema de las cárceles. En cuanto a la parte presupuestal, dice que no se cuantifican las medidas de los recursos y no se sabe hasta dónde se va a llegar.

Hay desinformación para masificar la información por las redes ya que hay información falsa, lo cual ayuda a fomentar el vandalismo. Habla sobre la preocupación de los centros de protección y no se puede generar falsas expectativas.

Se somete a votación la Sesión Permanente, la cual es aprobada siendo las 12: 53 p.m. con 38 votos a favor.

El concejal GERMAN AUGUSTO GARCÍA MAYA, hace referencia a las personas privadas de la libertad ¿Cuál va ser la responsabilidad del distrito en esta situación de emergencia? Pide que en coordinación con el INPEC, la secretaria Distrital y el gobierno Nacional se le permita a los presos hacer llamadas y video llamadas a sus familiares, debido al aislamiento en que se encuentran, donde no pueden ser visitados, esto que sea con el acompañamiento de la personería y la defensoría del pueblo, al igual que se les haga un examen médico obligatorio a las personas que por uno u otro motivo asistan a la cárcel.

No está de acuerdo en la militarización de la ciudad, ya que esto podría conllevar a la violencia, considera que esta situación está en manos y encabeza de la policía metropolitana de Bogotá.

El concejal ARMANDO GUTIÉRREZ GÓNZALEZ, agrega que hay la percepción de inseguridad en Bogotá al igual que la desconfianza de la ciudadanía por las instituciones y para ello considera que se debe colocar el propósito de hacer asistencia social a las personas que lo necesiten, también le preocupa la población que se encuentra en la escala de rango medio socioeconómico y que no están inscritos en la administración distrital. Dice que es necesario tener un panorama claro y así planear lo que se va a requerir, tanto administrativa como financieramente y así saber el número de personas

que van asistir y por lo tanto requerir de ayudas del gobierno. La inquietud que le asalta es que la secretaria de seguridad los tenga informados de lo que está sucediendo dentro de las localidades.

Otro tema que considera importante es la seguridad alimentaria, donde dice que se haga un cronograma para saber que personas la van a necesitar, esto con el fin que no se produzcan desordenes, vandalismo y por lo tanto seguridad.

La secretaria informa que fueron recibidos varios audios del Dr LIBARDO ARIZA, los cuales ya fueron enviados a los correos de los Hs. Cs.

El concejal FABIAN ANDRES PUENTES SIERRA, comparte la expresión de algunos concejales, presenta casos que se han presentado como:

1. Vandalismo
2. Incremento de delitos informativos registrados en el país, donde pregunta ¿Qué mecanismos se han tomado?
3. Saqueos en centros comerciales, todo eso es lo que toca enfrentar.
4. Violencia Intrafamiliar, de ahí que la medida es ajustar los servicios de las comisarías de Familia.

De ahí que plantea a la administración las siguientes preguntas:

1. ¿cuáles son los planes de emergencia que se están ejecutando para prevenir estos delitos en Transmilenio?
2. ¿Cuáles son las campañas con la ciudadanía para prevenir los delitos informáticos?
5. ¿Cuáles son las estrategias para combatir los saqueos en establecimientos comerciales o zonas comerciales de la ciudad?
6. ¿se han adoptado medidas especiales de protección y asistencia a favor de los niños y adolescentes?
7. ¿Cuáles son las medidas que se están adoptando para prevenir el maltrato infantil?
8. ¿De qué manera se está ejecutando en el Distrito la Campaña #JuntosPorEllas, para reducir el abuso y violencia contra niños, niñas, adolescentes y mujeres, liderada por el Ministerio del interior?
9. ¿Cuáles son las medidas que se estan tomando para el aislamiento obligatorio?

El partido MIRA plantea las siguientes propuestas:

1. Brindar información a la ciudadanía sobre:
 - Los cuidados que se deben tener al realizar compras por internet.
 - Las estafas vía telefónica e email con la ocasión a la emergencia sanitaria.

- Los enlaces enviados por redes sociales y correos electrónicos para acceder a la información financiera y así mismo realizar estafas.
- 2. Articular la presencia de la fuerza pública en zonas comerciales abiertas y no abiertas al público.
- 3. Fortalecer el pie de fuerza para garantizar el cumplimiento del aislamiento obligatorio.
- 4. Fortalecer la socialización de los horarios y modalidades de atención de los casos de violencia intrafamiliar.

La concejal ATI QUIGUA IZQUIERDO, habla sobre la violencia y genocidio en los pueblos, donde dice que la seguridad es una perspectiva integral, ¿si hoy se sigue con el mismo enfoque antropocéntrico?, propone que se realice un eje estructural entre el Plan de Desarrollo y el POT ya que tiene que ver con todos los derechos que se refiere a la biodiversidad de los territorios, donde toca ver el tema desde un enfoque sistémico, ella pregunta, ¿debe de haber cambios de valores para garantizar la convivencia?. Se refiere a que es necesario revisar la epidemiología de las guerras y de los hitos, donde se necesita un cambio. Se ha cerrado una bancada sobre propiedad horizontal, donde toca el tema de convivencia y seguridad para así afrontar el tema del COVID-19. Pregunta ¿Cómo se está pensando hacer la articulación del distrito en el tema de investigación? Se propone que se creen mayores espacios de articulación entre el distrito para tratar temas de investigación y así poder interactuar, se debe trabajar por la convivencia y el mínimo vital de todos.

La concejal ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, interviene, dice la crisis de la pandemia nos ha llevado a reflexionar en el sentido de hacer un replanteamiento desde todos los aspectos de la vida política, social fundamental, presenta el enfoque del tema de seguridad de la siguiente manera:

El concepto de seguridad humana está integrado por dos componentes:

- Enfoque instrumental: política Estado de intervención de los organismos de seguridad para actuar contra el delito.
- Enfoque situacional: política del Estado de intervención social en el territorio para mejorar las condiciones y calidad de vida de la comunidad.
- Enfoque económico: la crisis en la salud causada por el virus Covid-19 y ante la amenaza inminente de una pandemia nos ha obligado al confinamiento. Impactando negativamente la economía y al conjunto de la población de la ciudad.

Presenta las siguientes conclusiones:

- Seguridad ciudadana asociada a la inversión social.
- Los microempresarios (88%) están en riesgo de quiebra a causa de la pandemia.
- Si no hay re direccionamiento de recursos importantes de la inversión al sector productivo se puede causar un desastre económico.

Presenta las siguientes propuestas:

- Crear un instrumento distrital financiero (Banco Muisca) para financiar la economía popular de microempresas y phymes.
- Re direccionar los recursos de las tres APP de salud por \$1.7 billones para atender la emergencia de salud.
- Ampliar cobertura de la inversión social, repotenciando todos los programas del distrito, incremento de un 20% del presupuesto de integración social.
- Implementar los programas gratuitos de educación pública superior en las localidades.
- Dotar a la policía de Bogotá de implementos de protección contra el COVID-19.
- Casas de justicia en todas las localidades del distrito para ejercer la presencia y control territorial.
- Crear un cuerpo especializado para combatir el narcotráfico y el crimen organizado.
- El consejo de Bogotá debe impulsar y convocar al distrito a crear una comisión conjunta entre el Gobierno Nacional y Distrital, para abordar la situación de los venezolanos.

El concejal CELIO NIEVES HERRERA, manifiesta que los comunicados especiales han dejado unos buenos mensajes para continuar con el trabajo. Comparte las intervenciones de sus colegas al igual que los de secretarios distritales y donde se sugiere que se debe profesionalizar un grupo humano el cual trabaja en la calle como gestores de convivencia e IDIPRON, salud y de ahí que sugiere que se les mejore los ingresos.

Dice que hoy la principal política de seguridad es asegurar a todos los residentes para que puedan satisfacer sus necesidades básicas.

El concejal ÁLVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ, dice que los aportes que han venido haciendo le Secretaria de Salud, Integración Social, Secretaría de Hacienda y Seguridad y Convivencia son valiosos e importantes, de ahí que recomienda:

1. Trabajar sobre el mapa de altos riesgos
2. Garantizar y proteger a toda la gente que está trabajando en las calles, policía, médicos, enfermeras, etc.
3. Tener un sistema único de información
4. Central el PMU.

Pregunta: ¿Quién es el recomendado de los albergues? Sugiere que haya un protocolo claro.

Interviene la Bancada del Partido Conservador.

El concejal NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR, habla sobre la renovación que se dio en la Policía Metropolitana de Bogotá, tiene gran preocupación sobre la línea 123, donde dice que se deben concentrar los esfuerzos en ese tema.

También habla sobre la vulnerabilidad y situaciones de violencia en donde recomienda hacerle frente. Trata el tema de la emergencia carcelaria para mayores de edad. Dice que se necesita redoblar los esfuerzos con las campañas de solidaridad, la secretaria de seguridad y la policía nacional deben trabajar en conjunto para así garantizar y mantener el confinamiento.

Existe un foco de infección el cual es tema importante para tener en cuenta por parte de las autoridades.

La concejal GLORIA ELSY DÍAZ MARTÍNEZ, reconoce las apreciaciones de sus colegas tiene la inquietud de las denuncias que se están recibiendo en las redes sociales, donde la gente de salud solicita la creación de rutas para su seguridad.

Pregunta, ¿Cómo se tomaran esas decisiones de transporte, si es que se dio?, por qué no utilizar las rutas escolares que hoy no están laborando en los colegios, para así garantizar a los médicos y enfermeras, para que puedan ejercer dichas funciones?

Interviene la Bancada del Partido Verde.

El concejal DIEGO GUILLERMO LASERNA ARÍAS, dice que se deben dar cambios en cuanto a la seguridad en Bogotá y para ello se refiere a:

Las problemáticas, delitos, hurtos, riñas, donde dicen que estos no van a seguir siendo los mismos e igualmente se refiere a los centros comerciales y residencias al igual el incremento de los saqueos.

Siguire: que los delitos informáticos no es el fuerte de la Policía Metropolitana. Los posibles saqueos, dice que la policía debe de empezar hacer a partir de hoy alrededor de los hospitales y centros comerciales. Pregunta, ¿Cómo se está reforzando esta línea de trabajo en la policía?

En cuanto a la atención en cárceles debe haber equipamientos de seguridad y seguimiento a las personas que van a salir de las mismas, de ahí que ¿Cómo va a operar la justicia en la época de cuarentena?

La Secretaria de Seguridad debe sacar medidas para evitar la discriminación contra los funcionarios de la salud y debe haber sanción.

El concejal ANDRÉS DARÍO ONZAGA NIÑO, hace un llamado al Gobierno Nacional en cuanto no encuentra ayudas por parte de ellos, se presenta una bomba de tiempo debido a saqueos de establecimientos comerciales, incumplimiento de cuarentena, los ciudadanos siguen desobedeciendo, se presenta aglomeración de personas reclamando giros, manifestaciones, situaciones de inmigrantes, donde se sugiere un foro único para este tema (inmigrantes).

En cuanto al tema de la línea 123, se envió un derecho de petición ya que es una plataforma de vital importancia. También sugiere que la violencia intrafamiliar este entrelazada con el NUSE y la línea Purpura.

Propone hacer uso efectivo de la tecnología con la implementación de plataformas.

Pregunta: ¿Cuáles son los protocolos en cuanto a los saqueos?, ¿Qué pasa con alguien que está envuelto en una situación de violencia intrafamiliar?

El concejal DIEGO ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ, expone tres áreas fundamentales.

1. Si se están violando los derechos humanos por parte de la policía y hay riesgos de la militarización.
2. Se deben dar mecanismos de reacción por parte de la Secretaria de Seguridad y el Estado.
3. Existe la implicación de riesgos de abuso de poder por parte de la Policía Metropolitana.

Conclusiones:

- Lo que pide es que se retire del cargo a los que cometieron estos hechos
- Que se reactive la mesa distrital
- No militarización en Bogotá
- Hay que prevenir, pero hay que saber prevenir
- Debemos tener cuidado para que el pánico no nos invada
- En las cárceles hay el 60% de hacinamiento
- También se presenta la situación del sistema de responsabilidad para adolescentes, en donde en este caso las cárceles entrarían en crisis.
- Se debe respetar los derechos humanos por tanto se respete la vida.

El presidente se da por terminado este punto del orden del día e informa que para la sesión de mañana intervendrán la Secretaria de Gobierno y la Secretaría General y el alto Consejero del a TICs.

Sugiere que se deje ahí, mañana quedan convocados a las 9:00 a.m.

Se levanta la sesión, muchas gracias.

La secretaria informa que se levanta la sesión siendo las 2:45 p.m. del día miércoles 1° de abril de 2020.


CARLOS FERNANDO GALÁN PACHÓN
Presidente


CLARA INÉS PARRA ROJAS
Secretaria General Organismo de Control
Ad Hoc

Elaboró: Julia Esther Gómez Morales – Profesional- U 219-01
Revisó: Clara Inés Parra Rojas